



Procès-verbal de l'assemblée générale du 20 avril 2017

Lieu : Collège du Crêt du Chêne, La Coudre, Rue de la Dîme 2, Neuchâtel

Le comité est présenté et les personnes excusées sont mentionnées.

1. PV de l'assemblée générale du de 2016

Le PV est accepté sans commentaire.

2. Rapport du président et d'activités

Diego Fischer nous présente l'évolution (stable) du nombre de membres avec une défection à Neuchâtel mais un nouveau membre au Jura.

Sont membres du comité: Yvan Ziegler, Michel Favez, Lionel Perret (excusé pour raison de paternité) et Diego Fischer.

Les principales activités de 2016 (et début 2017):

- Réponse à la consultation de la conception directrice cantonale de l'énergie qui va clairement dans le sens que la SSES défend, à savoir une société à 2000W à l'horizon 2050. (On pourrait vouloir être plus ambitieux, mais au moins le chemin est présenté avec des objectifs intermédiaires chiffrés).
- Séance d'information sur l'auto-construction avec Cyril Eberhardt, président de la Coopérative EWG, initiateur à Spiez d'autoconstruction, très actif avec de beaux résultats!
- Le comité s'est beaucoup investi dans la Coopsol, coopérative dont la première réalisation est en phase de pose sur le toit du Collège où a lieu l'AG. Mise en service prévue le 26 avril 2017.
- Fête la Terre, avec notamment une présentation de la Coopsol
- Séance à Val-de-Ruz dans l'optique de proposer le modèle tessinois d'achat groupé, en partenariat avec Kim Nagel. Le principe consiste à regrouper les intéressés pour comparer les offres et devis, puis de commander de façon groupée. D'abord réticent, les pros du solaire y ont vu au Tessin une bonne dynamique pour le solaire. A suivre mi-2017 pour notre section. La commune n'a en effet plus les moyens financiers d'aider ce projet, du fait de la péréquation qui lui est défavorable. Des contacts politiques sont pris pour faire figurer le projet dans le budget 2018 pour un montant entre em 15 et 20'000.- . A voir si des acteurs, notamment bancaires, pourraient y voir des intérêts (possibles prêts en vue).
- La campagne sur la sortie du nucléaire a aussi été très bien menée, avec des "monuments" de bottes de paille emballées en noir, évoquant les sacs de terre contaminée à Fukushima. Le canton de Neuchâtel s'est exprimé favorablement à la sortie du nucléaire! (56.8% de Oui)
- Visite d'un home pour vieux panneaux solaire à Beromünster. Les vieux panneaux produisent encore!
- Comité de direction de la SSES à Olten
- VESE (Association des producteurs indépendants) dont Claude Fleischner propose la plupart des traductions. Un grand merci à lui!
- Mise en place d'un atelier pour l'association TechEcole, dans le but de susciter un intérêt pour le solaire et l'énergie dans les écoles.

3. Rapport du caissier et des vérificateurs

Monsieur Favez explique les mouvements de l'année, dont les mouvements de la campagne pour la sortie du nucléaire. En effet, la SSES a servi de compte pour la campagne neuchâteloise, étant apolitique cela a un avantage. M. Favez précise que la course auprès des prometteurs-oublieux n'est pas du ressort de la SSES.

| Actif | | | Passif | | |
|-------|--------------------------|-----------|--------|----------------------|-----------|
| 1010 | PostFinance CH05 0900 01 | 22'277.02 | 2100 | Capital | 15'572.69 |
| 1020 | BAS CH61 0839 0108 8631 | 6'080.57 | 2200 | Réserve Solarsupport | 5'033.55 |
| | | | 2300 | Passifs transitoires | 7'751.35 |
| | | 28'357.59 | | | 28'357.59 |

Il est proposé de rééquilibrer les montants des compte, les mouvements étant faibles, il paraît judicieux de mettre l'argent de préférence à la BAS plutôt qu'à PostFinance.

Les vérificateurs attestent que les comptes sont justes et remercient Monsieur Favez pour son travail.

4. Décharge du comité

Décharge est donnée au comité à l'unanimité.

5. Election du comité

Il n'y a aucune proposition et le comité est approuvé à l'unanimité. Toute personne motivée est la bienvenue!

6. Election des vérificateurs

Monsieur Pierre Porret se propose pour être vérificateur, proposition approuvée à l'unanimité. Monsieur André-Philippe Méan se propose comme second vérificateur.

7. Informations sur le programme et le budget 2016

- Achat groupé (suite du programme mis en place, voir plus haut)
- Constitution de l'association Autovoltaïc pour l'autoconstruction solaire le 29 mars 2017 au Garage.
- Coopsol:
 - Participation et exposé lors de « La Coudre sans Frontières » en fév 2016
 - Inauguration de la centrale Crêt du Chêne le 9 mai
 - Nouveaux projets en évaluation
- Campagne Stratégie Energétique 2050, votation fédérale du 21.mai :
 - Présence au comité ad-hoc
 - Présence au salon de la Mobilité du 13.5.
 - Vidéoclip « Bain chaud solaire »
- Participation à l'assemblée des délégués de la SSES Suisse à le 20 mai 2016 à Lausanne (3 délégués : 2 NE, 1 JU). Il reste une place si quelqu'un est intéressé. Claude Fleischner se dit partant sans engagement si besoin existe.

Budget : sans grands mouvements.

8. Divers

La mobilité solaire est évoquée, avec si possible un vélo solaire ou autre véhicule à présenter au printemps de la mobilité (13 mai 2017).

M. André Kwan de BlueBird photovoltaics se présente succinctement, présent à la séance, mais non-membre. Il explique que sa société est justement en train de développer de la mobilité solaire. (Magic Turtle et évocation de Suntrip, un trajet/concours à travers la France. Etape à Lausanne du 16 au 17 juillet 2017!).

Suite à la partie statutaire, Diego Fischer présente la Coopsol, puis les personnes présentes sont invitées à monter sur le toit pour voir l'avancée des travaux (surtout les supports, les panneaux arrivant le samedi pour raison de sécurité, en dehors des jours de cours). S'ensuit un repas très convivial au buffet du funiculaire.

Neuchâtel, 26 avril 2017

Aël Kistler